



UN SALUDO A LOS EX - TRABAJADORES DE CHILE, HOY PENSIONADOS Y QUE SON INVISIBILIZADOS POR LA SOCIEDAD CIVIL, AUTORIDADES DE GOBIERNO Y PARLAMENTARIOS EN GENERAL. UNA REFLEXION PARA QUE EN ESTE AÑO SE PREOCUPEN DE TERMINAR CON LA POLARIZACION POLITICA Y QUE LOS CIUDADANOS ELIJAN PERSONAS CON CALIDAD DE SERVICIO PUBLICO, TRANSPARENTES Y CAMBIEN EL TRAZADO NEFASTO Y NEGATIVO POR EL QUE HOY ESTE PAIS SE CONDUCE.

EDITORIAL

Una vez más, con el paso de los meses, nuestro país tendrá actividad política relacionada a las próximas elecciones presidenciales, principal proceso que se desarrollará durante este año, pero antes, hay agendadas votaciones para las primarias, que se realizarán el domingo 29 de junio, con sufragio voluntario. Las primarias han sido concebidas para resolver democráticamente situaciones electorales que de otro modo podrían afectar negativamente la convivencia al interior de cualquier conglomerado político y de las propias agrupaciones que las integran.

La clave, para que se consigan los objetivos deseados, es que sean genuinas, representativas y reflejen, al final del día, la expresión democrática de quienes adhieren a los postulados de ese sector, en lugar que los partidos elijan a sus candidatos a puertas cerradas y elitistas, las primarias democratizan la selección de candidatos, máxime si quienes compiten lo hacen para dirigir los destinos de un país.

Los candidatos quedan obligados a presentar ideas, que es la mejor forma de ganar en legitimidad, algo no común en un país como el nuestro, en el que las ideas, la visión de país, han sido reemplazadas por la farándula política y las redes sociales utilizadas como espacios para la mentira y la tergiversación, y sin tener que pagar ningún costo. Las primarias pueden mostrar las distintas corrientes de opinión al interior de los partidos y las coaliciones de partidos, cuando estas no son meros grupos de poder, fracciones o pymes, enriqueciendo el debate político como antesala de un proceso de participación política amplia, diversa y plural.

La aproximación a las primarias de los distintos sectores políticos-ideológicos, como en todas las

cosas de la vida, es bastante desigual, mientras en un conglomerado prefiere mantener la pureza ideológica, evitando deliberar en el espacio público de la primaria con candidatos/as del progresismo, el otro conglomerado, se ha debatido hasta ahora, en la confusión.

En ese transcurrir, y luego de tratar de organizarle a la candidata de su conglomerado, un espacio, optó finalmente por acoplarse a la decisión de los ultras y así eludir primaria legal, lo que en el fondo significa negarse al escrutinio público a través de ese ejercicio democrático.

Por otro lado, los progresismos tienen por su parte, sus propios desafíos, el primero ya está logrado con la realización de la inminente primaria, sin embargo, el desafío no se agota allí, durante los próximos meses, las así llamadas dos almas, serán puestas en tensión en el tono de la legítima disputa.

En cualquiera de los casos, se gane o se pierda, el factor ordenador sigue radicado en la necesidad de consolidar los avances democráticos tras de 30 años de vida democrática teniendo por norte, avanzar en derechos sociales, políticos y económicos universales garantizados por el Estado, como ente articulador de la sociedad y su convivencia pacífica.

***EL DEJAR DE LUCHAR
ES EMPEZAR A MORIR.***

EL CUPEMCHI

**ÓRGANO DE DIFUSIÓN DE LA
CENTRAL UNITARIA DE
JUBILADOS, PENSIONADOS Y
MONTEPIADAS DE CHILE**

Av. Brasil 349
Email: cupemchi@gmail.com

www.cupemchi.cl
Santiago - Chile

Director y Representante Legal:
Ramón López M.

Colaboradores: Ana Lobos H., G.
Pereira A., S. Ehijos M., L. Pino I.
Edición: Miguel Órdenes Varas

Dirección de Producción:
Juan Gabriel Pérez Reveco
Pedro León Ugalde 1708
Fono: 25551289
percoprint@yahoo.es

Diseño y Diagramación:
Rodrigo Marambio
santoroproduccion@yahoo.es

EL PAPA FRANCISCO Y SU PASO POR CHILE

La muerte del Papa Francisco, marca el cierre simbólico de una etapa eclesial que intento lavar la imagen de una institución deteriorada desde sus cimientos, Jorge Mario Bergoglio el Papa, el primer pontífice latinoamericano, fue exaltado por los grandes medios como el Papa de los pobres, el rostro amable de una iglesia en crisis, pero detrás del relato de humildad y la moderación, en Chile, ese velo progresista se desgarró con brutal claridad, la visita papal de 2018 ocurrió en pleno estallido de denuncias por abusos sexuales cometidos por miembros del clero, en vez de ponerse del lado de las víctimas, el Papa optó por proteger al obispo Juan Barros, cercano a Fernando Karadima, su frase todo es calumnia, quedó grabada en la memoria colectiva como un acto de violencia simbólica.

Solo el repudio masivo lo obligo a recular, pero el daño ya estaba hecho, la Iglesia, una vez más, eligió la defensa de sus jerarcas por sobre la justicia, en su visita, también llamo al dialogo con los pueblos originarios, pero su paso por Temuco fue blindado por las fuerzas especiales del Estado, su pontificado fue el gesto, no el de las transformaciones profundas.

En América Latina, y especialmente en Chile, la crisis de la Iglesia no es



solo moral o institucional: es estructural, la caída libre de su credibilidad responde a su rol histórico como bastión del orden como sostenedora del patriarcado y como interlocutora de las elites políticas, en dictadura y en democracia, siguió siendo interlocutora privilegiada de los gobiernos, oponiéndose a avances como el aborto legal, la educación no sexista o el matrimonio igualitario, su declive no se debe solo a los abusos sexuales, sino también a su defensa de un sistema económico desigual, su oposición a los derechos sexuales y reproductivos, y su resistencia a los feminismos y disidencias. Ha sido un pilar del conservadurismo, del colonialismo cultural, del silenciamiento de los pueblos originarios, del machismo y de la represión a las disidencias sexuales.

La figura del Papa Francisco fue celebrada por sectores progresistas que vieron en él a un reformador desde

dentro, pero para quienes denunciaron a la Iglesia Católica como una estructura de dominación, no hay reforma posible dentro de un sistema construido sobre la opresión, el encubrimiento y el control de cuerpos y conciencias, la Iglesia no necesita modernización, sino desenmascaramiento.

La muerte del Papa Francisco no representa una pérdida para las mayorías explotadas, sino un momento más para exponer el verdadero rostro de una institución que no ha dejado actuar como sostén ideológico del patriarcado y del neoliberalismo. No se trata de esperar una iglesia mejor, sino luchando por una sociedad emancipada de todas las formas de opresión, incluida la religiosa.

Ramón López Muñoz

“EL DEJAR DE LUCHAR ES EMPEZAR A MORIR”



CARTAS:

TRATO A LAS PERSONAS MAYORES

Quisiera compartir con ustedes mi malestar al observar en repetidas ocasiones la indolencia con que se trata a las Personas Mayores en nuestro país. Al reclamar ante situaciones que superan lo aceptable, se me ha catalogado como «Señora Complicada» en más de una ocasión. Especialmente en instituciones bancarias y de salud, cuentan con hasta quince cajas, pero atienden dos o tres, y las esperas alcanzan más de dos horas. La queja es evidente entre ancianos. Una vez escuché a una Persona Mayor decir: «Perderé la hora al médico que me costó tanto tiempo conseguir». La respuesta del encargado fue: «Estamos sin sistema». ¿Por qué no se avisa a tiempo de ello a quienes esperan por más de dos horas, entonces?.

Hace más de un mes debía retirar un dinero de una institución. Esperé horas para ser atendida, me dieron una fecha determinada, acudí de acuerdo a lo indicado y esperé dos



horas, sin atención. Decidí volver al día siguiente: me dicen que debo esperar otros 25 días más, pues la fecha original era irrevocable.

Las instituciones que atienden Personas Mayores preferentemente deben revisar sus procesos. No es posible que personas con evidentes problemas físicos, muletas, sillas de ruedas, avanzada edad, esperen horas para ser atendidas, teniendo las empresas la infraestructura para entregar un buen servicio. Al preguntar más de una vez a qué se debe esto, la respuesta común es: «Están de vacaciones»; o «... con licencia médica».

Pero no son reemplazados, y entonces las Personas Mayores debemos pagar por una mala administración.

En estas instituciones los ancianos también son clientes, y deben ser tratado como tales. Sin clientes no hay empresa, y la relación entre unos y otra no debe ser una experiencia traumática, sino todo lo contrario.

Rosa Peña F.

**“EL DEJAR DE Luchar
ES EMPEZAR A MORIR”**



¿NUEVAMENTE LA CLASE POLITICA, DISCRIMINANDO A LAS PERSONAS MAYORES?



"Nos envían al cementerio": La norma que obliga a jubilar a funcionarios públicos mayores de 75 años.

El artículo que hoy se cuestiona emanó de un protocolo de acuerdo impulsado por la Agrupación Nacional de Empleados Fiscales (ANEF), la Central Unitaria de Trabajadores (CUT) y el Gobierno. El cambio se metió dentro de una ley miscelánea y pasó casi desapercibido.

"Anti viejos de Chile"

El domingo el profesor de la Facultad de Derecho de la Universidad de Chile, José Rodríguez Elizondo, escribió una carta al director del diario El Mercurio.

En el breve texto, el académico manifestó una cultura "anti viejos de Chile". Con 88 años de edad, Rodríguez sería de las personas que se verían

obligadas al retiro forzoso por tener 75 años o más, aludiendo al decreto que incorpora la Ley 21.724 de Reajuste del Sector Público que empezará a regir el 1 de enero de 2027.

"Yo ya estoy pasado en varios minutos. (...) El exterminio 'edadista' de esa Ley es anacrónico. Decodificando con todo respeto, digo que así como hay jóvenes tontos y flojos, también existen viejitos inteligentes y activos", sostuvo en la misiva que redactó para el matutino.

La propuesta busca profundizar el denominado incentivo al retiro, modificando normas afines.

El autor de la carta, el profesor Rodríguez Elizondo, conversó también con el programa Expreso Bio Bio de La Radio.

Actualmente, él se desempeña en labores de docencia e investigación y tiene a su cargo siete ayudantes.

"Nuestra labor hoy es reproducir lo que sabemos y transmitirlos a quienes nos sucederán, pero esto es un rayo que nos parte a la mitad", expresó.

EL "EDADISMO" EN LA LEY NO RIGE PARA MINISTROS Y LEGISLADORES.

Esta ley excluye el mencionado "edadismo" a los legisladores (diputados y senadores) y ministros. El porqué de ello es lo que cuestionan distintos actores.

"Ley pareja no es dura y como ellos hacen la ley, se excluyen de la misma", comentó el reconocido astrónomo chileno, José Maza, refiriéndose a senadores como José Miguel Insulza, Francisco Huenchumilla y Jorge Soria, que serían obligados a dejar sus cargos si la norma los tocara. La justificación sería que al no estar regidos por el estatuto administrativo, y al ser elegidos por mandato popular, los legisladores quedan fuera de la controvertida norma.

"Resulta paradójico", que las estadísticas reflejen a un país "que envejece aceleradamente y que, en paralelo, se esté legislando en contra de esa población".

"EL DEJAR DE LUCHAR ES EMPEZAR A MORIR"

MÁS VIEJOS, CON MENOS HIJOS Y MÁS SOLOS: “EN CHILE TODO LO QUE ESTÁ OCURRIENDO A NIVEL INTERNACIONAL ES MUCHO MÁS ACELERADO”

Los primeros resultados del censo 2024 arrojan que el envejecimiento de la población se acentúa y la nueva generación languidece.

De las casi 18,5 millones personas censadas en Chile en 2024, un 14% son mayores de 65 años y un 17,7% menor de 15 años, según las cifras entregadas este jueves por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE) en el Centro Cultural Gabriel Mistral, en Santiago. Por cada 100 personas de 14 años o menos, hay 79 adultos mayores, superando las proyecciones del país con la tasa de envejecimiento más alta de América Latina. El número de hogares se ha multiplicado, pero cada vez viven menos personas en ellos, hasta llegar a un promedio de 2,8, y ya en una de cada cinco viviendas habita solo una persona. A este panorama se suma que la tasa de fecundidad está en 1,16, una de las 20 más bajas del planeta. Esta cifra se actualizará a finales de abril, cuando el INE entregue los datos recogidos sobre natalidad y migración interna e internacional.

El cambio demográfico desde 1992 es drástico. Los mayores de 65 años pasaron de 6,6% a 14% y los menores de 15 de 29,4% a 17,7%. David Bravo, director del Centro de Encuestas y Estudios Longitudinales de la Universidad Católica y asesor del INE, sostiene que probablemente Chile se va a acostumbrar a compararse no sólo con América Latina, sino con el resto del mundo. “Estos datos muestran un mayor envejecimiento que los mostrados en el censo de 2017, cuando Chile ya tenía la tasa más alta de envejecimiento en la región”, afirma, “y se está acentuando más rápido de lo que proyectamos”. El INE estimaba

que para 2030-2031 por cada 100 menores de 15 años habría 100 adultos mayores y que para 2050 iba a haber un 80% más de población de 65 que de 14 años o menos, pero estos resultados abren la puerta a que se adelanten.

El número de hogares se ha duplicado en los últimos 32 años, alcanzando poco más de 6,5 millones. La tendencia es una disminución del promedio de personas por vivienda, pasando de cuatro a 2,8 personas. Esta caída se acompaña del aumento de hogares unipersonales, del 8,3% en 1992 a 21,8%. También retroceden los hogares con al menos una persona de menor de 15 años, del 62% al 33,2% y aumentan los que están solo conformados por adultos mayores, de 4,3% a 11,6%. Bravo apunta que las personas que viven solas puede responder a la autonomía y que la soledad responde a las redes que tengan.

Este nuevo escenario pone en el centro de la discusión las políticas públicas de sostenibilidad. “Vamos a tener muchas más personas de 65 y más que de alguna manera van a

depender de otros, los que están pagando impuestos de manera más sustantiva, pero esos otros van a ser cada vez menos”, advierte. Por eso destaca la reforma al sistema previsional recién promulgada y empuja a nuevas políticas como la sala cuna universal y otras que van a tener que diseñarse considerando la nueva realidad. “El foco no puede estar en las mujeres, porque después de décadas de poner todo el peso en ellas del trabajo no remunerado y todo eso, ahora además las haríamos responsables del problema. Este es un tema igualmente importante para hombres y para mujeres”, señala.

El ministro de Economía del Gobierno de Gabriel Boric, Nicolás Grau, quien ha participado en la presentación de los resultados preliminares del censo, planteó la necesidad de “rediscutir” políticas públicas. Grau destacó la reforma previsional y el proyecto de ley que crea el Sistema Nacional de Apoyos y Cuidados, una iniciativa reconoce, legalmente, el derecho a ser cuidado, a cuidar y al autocuidado. A pesar de los desafíos que supone, también destacó los factores positivos que engruesan el envejecimiento de la población, como el aumento de la esperanza de vida, la reducción de las muertes de bebés en el parto, al igual que la de las madres, y la caída del embarazo adolescente.

Antonia Laborde

Santiago de Chile
27 MAR 2025 - 16:44 CLST



**“EL DEJAR DE Luchar
ES EMPEZAR A MORIR”**

CUPEMCHI V REGIÓN CELEBRA SU ANIVERSARIO N° 23

El día 14 de Abril pasado, la Central Unitaria de Pensionados y Montepíasdas de Chile, CUPEMCHI V REGIÓN, realizó un Acto para celebrar su Aniversario N° 23, en el Club Alemán de Valparaíso.



En la foto Dirigentes Nacionales y Regionales: Gabriel Unzaga, Fernando Riquelme, Miguel Ordenes, Raquel Jerez, Ramón López, Benedicto Monsalve, Pascual Lameles, Miriam Rosa Díaz, Minerva Quintanilla, Gustavo Pereira y Osmán Pérez.



DIRIGENTES DE CUPEMCHI V REGION Y CUPEMCHI NACIONAL EN EL ANIVERSARIO N°. 23 DE LA REGIONAL.



El saludo del Presidente de CUPEMCHI V REGION, Don Benedicto Monsalve Silva a los Dirigentes Nacionales y Regionales, con motivo del Aniversario N°. 23, de la Regional. La actividad contó con la presencia de los Presidentes de las Organizaciones afiliadas, un acto fraterno y camaradería.

El Presidente Nacional de CUPEMCHI C.G. entrega su saludo a nombre del Consejo Directivo Nacional a los Dirigentes Regionales en la ceremonia del Aniversario N°. 23 de la Regional. En sus palabras entregó un sentido de unidad, trabajar por las Personas Mayores y buscar los consensos para lograr avanzar en estos tiempos de polarización. Instó al Directorio de CUPEMCHI V REGION y los Dirigentes de las Organizaciones afiliadas a participar de las instancias propias de las Personas Mayores, dentro de la sociedad civil.



F

Disfruta con tranquilidad junto a tus seres queridos

NOSOTROS NOS PREOCUPAMOS DEL RESTO

Pide tu Crédito Pensionados IPS, mejora tu bienestar y el de tus seres queridos.

¡CONTÁCTANOS!



800 835 220



pensionadosips@financoop.cl



www.financoop.cl



PROYECTO SENAMA 2025

La Central Unitaria de Jubilados, Pensionados y Montepiadas de Chile, CUPEMCHI C.G. ha presentado un Proyecto Auto-gestionado a SENAMA, con la intención de crear un Podcast de Audio, programa que va en la finalidad que las Personas Mayores puedan entregar a la comunidad sus impresiones de vida. Aprovechando la tecnología y nuevas formas de comunicación, es necesario insertarse con renovadas formas de conexión, donde sean los propios Pensionados quienes opinen y entreguen la realidad por la que cada día vive este grupo etario, en materia de Salud, Pensiones, Seguridad Pública y todo lo atinente a su diario pasar después de su término laboral, donde queda en la indefensión.

También es importante que se conozca más allá de la opinión de las Autoridades de Gobierno, Expertos, Académicos,



el verdadero sentir que por años son marginados quienes solamente son tomados en cuenta para las elecciones.

Factores que contribuyen a la Discriminación: Estereotipos Negativos,

Falta de Políticas Públicas, Invisibilización, Barreras Arquitectónicas, Prejuicios en el Lenguaje.

Consecuencias de la Discriminación: Pérdida de la Dignidad y Autoestima, Problemas de salud, Aislamiento Social, Problemas Económicos.

En resumen: La discriminación hacia las Personas Mayores es un problema que requiere una respuesta integral, que incluya la modificación de actitudes ya enumeradas, de este grupo de población, junto al sentir de la ciudadanía en los espacios que se abran para mejorar la calidad de vida en este presente y futuro.

“EL DEJAR DE LUCHAR ES EMPEZAR A MORIR”



¡ahorra tengo
cuando lo **necesito!**

ABRE TU CUENTA DE AHORRO
y despreocúpate del no saber
qué hacer cuando no te alcanza.

CONTÁCTANOS
800 835 220
+56 9 8850 9282
www.financoop.cl

  

Financoop
EL FUTURO ES COOPERATIVO

ELECCIONES EN LA SOCIEDAD PORTUARIA DE JUBILADOS Y MONTEPIADAS, DE VALPARAISO

El día 25 de Abril pasado, se realizó la Elección de Directorio de la Sociedad Portuaria de Jubilados y Montepiadas de Valparaíso, SOPORJUM, donde participaron 44 Socios y Socias.

El recuento de votos fue efectuado por el TRICEL, compuesto por: Minerva Quintanilla Ortega, Presidenta, Silvia Chaparro López, Secretaria y Alejandro Romero Lira, Director, quienes determinaron el siguiente cómputo:

Esther Luzarraga Berríos	28 votos
Yina Hamen Ibaceta	21 votos
Jorge Torres Opazo	27 votos
José Ramírez Escobar	18 votos
Francisco Herrera Herrera	36 votos

Constituido el Directorio, este quedó conformado de la siguiente manera y será el que regirá a la Sociedad por los próximos dos años.

PRESIDENTE:
FRANCISCO HERRERA HERRERA

VICEPRESIDENTE:
JOSE RAMIREZ ESCOBAR
SECRETARIO:
JORGE TORRES OPAZO
TESORERA:
ESTHER LUZARRAGA BERRIOS
DIRECTORA:
YINA HAMEN IBACETA

**“EL DEJAR DE LUCHAR
ES EMPEZAR A MORIR”**

DESEAMOS A LA DIRECTIVA Y SOCIOS DE SOPORJUM MUCHO ÉXITO Y PROSPERIDAD EN ESTE PERIODO, LARGA VIDA SOCIAL Y QUE MANTENGAN LA UNIDAD Y CONVIVENCIA GRATA. MUCHOS SALUDOS.



¿POR QUÉ SE CELEBRA EL 1° DE MAYO, EL DÍA DEL TRABAJADOR?

El 1° de mayo se instituyó como Día Internacional del Trabajador en conmemoración de la sangrienta represión que sufrieron los obreros de la fábrica McCormick, durante varios días de abril y mayo de 1886, en la ciudad de Chicago.

En esas épocas, la jornada del trabajador estadounidense podía extenderse hasta 18 horas. Allí en Chicago, la «Noble Order of the Knights of Labor» (Noble Orden de los Caballeros del Trabajo) agrupaba a la mayor parte de los asalariados y llevaba adelante una sostenida campaña para lograr que la jornada laboral se limitara a 8 horas. Este justo reclamo chocó con una cerrada oposición empresarial, circunstancia que impulsó a los obreros de Chicago a declarar la huelga. La protesta contó con una adhesión en todo el país de más de cinco mil trabajadores, clamor que finalmente hizo ceder al sector patronal.

Pero, los dueños de McCormick no aceptaron el cambio y ello llevó a que sus empleados exteriorizaran airadamente su descontento, concentrándose

se en los alrededores de la fábrica. Para frenar la situación, la empresa recurrió a la policía. El día 1° de mayo la protesta fue acallada a balazos por las fuerzas represoras, que causaron numerosos muertos y heridos. Pese a la violencia desatada contra ellos, el 2 y el 3 de mayo los obreros se reunieron en el mismo lugar y en ambas oportunidades volvieron a ser salvajemente atacados, por lo que nuevamente gran cantidad de manifestantes perdieron sus vidas o quedaron gravemente heridos.

El 4 de mayo volvieron a concentrarse y a sufrir la violencia de la caballería policial. Como aún así no cedían, los uniformados abrieron intenso fuego y abatieron a numerosos trabajadores. En medio del caos, estalló una bomba, supuestamente arrojada contra las fuerzas represoras. Este hecho, históricamente conocido como el «atentado de Haymarket», motivó el posterior enjuiciamiento de seis obreros, los «Mártires de Chicago», cuya culpabilidad jamás fue probada. Sus apellidos eran Spies, Parsons, Engel, Fischer, Fielden y Schwab;

cuatro de ellos fueron condenados a muerte y los otros dos a trabajos forzados de por vida.

La repercusión mundial de estos hechos provocó una oleada de indignación que obró como factor aglutinante de fuerzas dispersas que combatían por los mismos ideales que aquellos trabajadores estadounidenses. Treinta y tres años después, en 1919, la primera conferencia de la OIT, que acababa de ser constituida, proponía la adopción universal de la jornada de ocho horas y la semana de 48 horas. Tras un largo debate, la moción fue finalmente aprobada.

Tal fue el origen de la conmemoración del 1° de Mayo como Día Internacional del del Trabajador, que cada año da a los trabajadores una oportunidad para afirmar sus derechos y su mutua solidaridad.

**“EL DEJAR DE LUCHAR
ES EMPEZAR A MORIR”**





En línea con tu salud.

Aprovecha consultas de **Telemedicina** con precios especiales para nuestros/as afiliados/as

VIDA INTEGRAL
CENTROS MÉDICOS

\$2.990 Consulta médica.

Medicina general, psicología adulto e infantil / juvenil.

medismart
Live (o)

Desde **\$10.000 Consulta médica.**

Medicina general, psicología adulto, psiquiatría, nutrición y dietética, diabetología, endocrinología y kinesiología.

Salud 5i

Desde **\$14.270 Consulta médica.**

Especialidades médicas disponibles: Medicina General, Psiquiatría, Neurología y Psicología.

Vigencia del beneficio: Hasta el 31 de diciembre de 2025.

PENSIONADOS

600 222 99 99

Súmame a *nuestras*
redes sociales y entérate
de nuestros beneficios.



Los Productos o servicios ofrecidos por terceros distintos a CCAF Los Héroes, son de responsabilidad de quienes los ofrecen o prestan. Para más información sobre estos beneficios, montos, requisitos, modalidades, cupos, restricciones, plazos de caducidad y demás condiciones de otorgamiento, diríjase a la sucursal más cercana o ingrese a www.losheroes.cl, o a través del call center. Los productos o servicios ofrecidos por terceros distintos a Los Héroes CCAF son de responsabilidad de quienes los ofrecen o prestan. Las tarifas correspondientes a los servicios ofrecidos deberán ser pagadas directamente por el afiliado o el beneficiario al prestador. Los Beneficios correspondientes al Programa de Prestaciones Adicionales del año 2025 se aprueban anualmente y podrán estar afectos a cambios o modificaciones conforme a lo dispuesto en el D.S 94 de 1978 del Ministerio del Trabajo y Previsión Social e instrucciones de la Superintendencia de Seguridad Social. Las Cajas de Compensación, entidades de seguridad social, son fiscalizadas por la Superintendencia de Seguridad Social (www.suseso.cl).